

## **Eigenständigkeitserklärung**

### ***Declaration of Authorship***

Hiermit bestätige ich \_\_\_\_\_ (Name, Matrikelnummer), dass ich die vorliegende Arbeit selbstständig und ohne unzulässige Hilfe und insbesondere nicht mithilfe einer KI-generierten Unterstützung verfasst und keine anderen als die angegebenen Quellen und Hilfsmittel benutzt sowie die wörtlich und sinngemäß übernommenen Passagen aus anderen Werken kenntlich gemacht habe. Die Arbeit ist weder von mir noch von einer anderen Person an der Universität Passau oder an einer anderen Hochschule zur Erlangung eines akademischen Grades bereits eingereicht worden.

*I, \_\_\_\_\_ (full name and matriculation number), hereby confirm that I am the sole author of this work, that I have written it independently without unauthorised assistance and in particular without the use of AI-assisted technology, that I have not used any sources or aids other than those duly disclosed, and that I have clearly indicated all passages taken verbatim or paraphrased from other works. Furthermore, I confirm that this work has not been submitted previously by me or by any other person to the University of Passau or to any other higher education institution for the purpose of obtaining an academic degree.*

### **Zustimmung zur Plagiatsprüfung mittels Plagiatssoftware**

#### ***Consent to plagiarism check by means of plagiarism detection software***

Der Plagiatsprüfung mittels einer Plagiatssoftware wird zugestimmt / nicht zugestimmt.

*I consent / do not consent to the use of plagiarism detection software to conduct a plagiarism check.*

Mit der Zustimmung zur Verwendung einer Plagiatssoftware räume ich der Universität Passau zum Zwecke der Überprüfung meiner schriftlichen Arbeit in anonymisierter Form ein einfaches Nutzungsrecht ein.

*By consenting to the use of plagiarism software, I grant the University of Passau a non-exclusive licence to use my written work in anonymised form to conduct the plagiarism check.*

\_\_\_\_\_  
Ort, Datum

*Town/city, date*

\_\_\_\_\_  
Unterschrift

*Signature*